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Уважаемые коллеги,

Дамы и господа,

Рад приветствовать вас на церемонии открытия Европейского учеб
ного института при МГИМО. Сегодня уже с уверенностью можно 
сказать, что нелегкий путь с того момента, когда на саммите Россия- 
ЕС в Гааге в ноябре 2004 года эта идея впервые прозвучала и была 
активно поддержана Президентом В.В.Путиным, пройден.

Открытие Института, в полном объеме приступившего к работе 
25 сентября, -  является конкретным вкладом в реализацию четвер
той «дорожной картьш между Россией и ЕС, одной из четырех карт, 
которые были одобрены в мае этого года, карты, посвященной науке, 
образованию и гуманитарным вопросам. Мне кажется, что, принимая 
решение о создании института, тем более создав этот институт, мы 
очень верно уловили веление времени, когда все больше россиян про
являет интерес к ЕС и все больше европейцев интересуется Россией.

Отрадно, что уже в первый год существования института его ауди
торию составили 50 сотрудников российских министерств и ведомств, 
которые, я убежден, применят приобретенные здесь знания на благо 
развития нашего партнерства с ЕС.

Сотрудничество в области образования не является terra incognito 
для России и ЕС. Уже многие годы наши ведущие университеты 
сотрудничают со своими партнерами в различных европейских стра
нах. Мы участвуем в Болонском процессе. Мне приятно, что именно 
МГИМО был пионером в этом отношении с точки зрения вовлечения 
России в этот процесс. Убежден, что создание Европейского учебно
го института внесет в данный процесс конкретный вклад.

Конечно, ясно, что дальнейшему повышению мобильности студен
тов и преподавателей в России и странах ЕС будет способствовать 
скорейшая ратификация и вступление в силу соглашений между
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Россией и ЕС об облегчении режима визовых поездок и о реадмиссии, 
и предстоящая работа по переходу на безвизовый режим.

Мы также выступаем за то, чтобы не только по четвертой «дорож
ной карте», но и по всем четырем картам велась интенсивная работа, 
которая позволит нам сообща решить «проблему 2007 года», когда 
истекает срок действия нынешнего СПС между Россией и ЕС. Рас
считываем, как подчеркнул Президент России В.В.Путин на нефор
мальном саммите Россия-EC в Лахти, что на смену этому соглаше
нию придет договор о партнерстве между Россией и ЕС.

В принципе, я не вижу областей, в которых не могло бы развиваться 
самое глубокое, самое интенсивное партнерство между Россией и ЕС.

В пользу этого говорит очевидная взаимодополняемость наших эко
номик, включая энергетику, географический фактор, сходство или бли
зость наших подходов по большинству международных проблем. Ясно, 
что, развивая нашу естественную экономическую взаимозависимость, 
налаживая реальное партнерство, мы сможем обеспечить устойчи
вое, поступательное развитие наших отношений, которые не будут за
висеть от колебаний политической конъюнктуры.

Не хочу забыть упомянуть и о том, что двери Европейского учебно
го института открыты и ддя представителей бизнеса. Наш бизнес так
же активно хочет осваивать Европу, отвечая взаимностью бизнесу 
европейских государств. Убежден, что институт и в этом плане помо
жет нам выходить на все более и более понятный друг другу язык.

Хотел бы особенно поблагодарить Комиссию ЕС и, прежде всего, 
г-жу Бениту Ферреро-Вальднер за те усилия, которые были приложе
ны с их стороны для того, чтобы сегодняшнее открытие состоялось.

Желаю всем слушателям Института успешной учебы, а после ее 
завершения -  интересной творческой работы в рядах тех, кто работа
ет на достижение нашей общей цели -  единой Европы без раздели
тельных линий.
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